09 2 2016 Los Tiempos

Lecheros afirman que PIL recorta recojo de leche

A partir de hoy, PIL Andina S.A. recorta el recojo de leche cruda de 450 mil litros diarios a 190 mil litros y rebaja el precio de 3,70 bolivianos el litro a 2,90 bolivianos, una decisión calificada ayer como arbitraria por los productores de la Federación de Productores Lecheros (Feprolec) de Cochabamba.

El presidente de Feprolec, Jhasmany Medrano, informó ayer que el Gobierno convocó para hoy a las 10:00 a una reunión, en La Paz, a los representantes del sector de La Paz, Cochabamba y Santa Cruz, todos con similares problemas a causa de los recortes de PIL originados en la falta de mercados para los lácteos y la caída de las exportaciones a causa de los bajos precios internacionales.

Respecto al recorte, un comunicado de PIL Andina difundido ayer señala que la empresa está "en conversaciones con el sector, en el entendido de que la solución del problema debe ser generada en una acción conjunta entre ganaderos, industria y Gobierno".

La empresa señala que la premisa es trabajar para no perder mercado nacional, "ya que estamos siendo inundados con productos lácteos del exterior".

Afirma que hubo "importantes avances" en el diálogo con los productores de La Paz y de Santa Cruz y que espera llegar a un buen término con los de Cochabamba.

Aclara también que las negociaciones con Feprolec Cochabamba se iniciaron la anterior semana y que la dirigencia de los productores cochabambinos no se hizo presente a la última reunión acordada para el pasado lunes 29 de agosto.

Debido a la falta de mercado, PIL Andina reportó "importantes pérdidas" en los últimos meses y un sobreestocamiento de leche en polvo que supera las 12 mil toneladas, con altos riesgos de vencimiento de producto.

El Deber / Santa Cruz

475 millones para el bono Juancito Pinto este año

El ministro de Educación, Roberto Aguilar, informó que este año el Gobierno tiene previsto invertir 475 millones de bolivianos para pagar el bono Juancito Pinto a los estudiantes de primaria y secundaria.

"Estamos en la fase preparatoria, se están estableciendo en coordinación con las empresas los montos que se van a asignar este año. Se está haciendo el ajuste final tanto del número de estudiantes como dell monto final que prevemos que estará por encima de los 475 millones de bolivianos", dijo la autoridad.

Añadió que el bono Juancito Pinto se mantendrá en 200 bolivianos para cada estudiante y adelantó que en los próximos días se promulgará el decreto supremo.

El año pasado el Gobierno destinó 465 millones de bolivianos para pagar el Bono Juancito Pinto a 2.228.000 estudiantes de primaria y secundaria.

Reunión tripartita fijará nuevos precios de la leche

El director general de Pro Bolivia, dependiente del Ministerio de Desarrollo Productivo, Javier Escalante, anunció el jueves que se planificará una reunión tripartita, entre productores lecheros, industrias y Gobierno, para estructurar una nueva banda de precios de acopio y venta, además de mercados para la leche.

"Lo que vamos a solicitar y vamos a intentar es sentarnos para hablar de esto, porque es un tema en el que tienen que participar los productores, las industrias lecheras todas las industrias y el Estado para fijar una nueva banda de precios de la leche", explicó en conferencia de prensa.

No obstante, informó que esta jornada Pro Bolivia iniciará las mesas de negociación con los productores lecheros para revisar la estructura de costos y mercados.

"Estamos empezando a trabajar con los productores hoy día este trabajo y para ver qué alternativas tiene los productores y podemos enfrentar esta crisis como ustedes saben no solo es una crisis del país sino del mercado internacional", apuntó.

Modificar precios de acopio

Por otra parte, Escalante dijo que se remitió una nota a la empresa privada PIL Andina por tratar de modificar los precios de acopio de leche, tomando en cuenta que esa factoría planteó reducir el precio a 2,90 bolivianos para accionistas y a 2,40 para lo que no son accionistas.

"Hemos enviado una comunicación de que ellos no pueden modificar unilateral haciéndoles recuerdo que en abril hemos tenido una reunión tripartita que hemos llegado algunos acuerdos donde nos hemos dado un plazo hasta octubre para poder evaluar el función del precio", señaló. Insistió que se tiene que elaborar una estrategia para garantizar la producción, el abastecimiento y el consumo de leche en el país.

A su turno, el presidente de la Federación Departamental de productores de leche de La Paz, Edwin Cornejo, dijo que su sector está de acuerdo en revisar las bandas de precio del acopio de leche a pesar que los costos de producción se incrementaron por los efectos de la sequía.

"Nosotros como bolivianos somos entendedores si hay que revisar una nueva banda de precios hay que hacerlo también que bajen el producto en el mercado y sea muy competitivo, hay que recuperar la empresa hay que recuperar el mercado", apuntó.

Asimismo, pidió que se restrinja la importación de leche, que se elabore una ley de leche y que se mejore el programa Proleche.